MEDIO: REFORMA SECCION: INTERNACIONAL

PAGINA: 15

FECHA: 23/JULIO/2012



## Es Chipre quinto europeo que pide rescate

## Preside a UE isla en quiebra

> Solicita Gobierno recursos para evitar una bancarrota pese a dirigir Eurozona

Inder Bugarin

CORRESPONSAL

BRUSELAS.- Después de Grecia, el más afectado por el caos de las deudas soberanas y el riesgo de quiebra de la eurozona, ha sido Chipre; un país amenazado por el desempleo, la insolvencia y una banca que peligra con desplomarse.

Al igual que su vecino del Mediterráneo, la economía de Chipre se encuentra al borde del colapso y los esfuerzos de ajuste fiscal aplicados por el Gobierno han resultado hasta ahora ineficientes para apagar las secuelas de la deuda contraída.

La grave situación ha convertido a la isla en el quinto socio de la Eurozona que recurre al rescate de las autoridades de la Unión Europea (UE), para tratar de calmar los mercados.

La señal de auxilio dada a Bruselas fue interpretada por los expertos como un signo de desesperación, pues el Presidente Demetris Christofias antes buscó ayuda de China y Rusia tratando de evitar las rigurosas reglas que acompañan los préstamos de la UE: fuertes medidas de austeridad y la supervisión del sistema financiero por parte de prestamistas internacionales.

La pequeña nación, de 800 mil habitantes, obtuvo el año pasado 2.5 mil millones de euros de Moscú, pero resultaron insuficientes para salir a flote.

De manera que el país debutó el 1 de julio como presidente de la UE solicitando recursos para rescatar a los dos principales grupos bancarios, el Banco de Chipre y el Marfin Popular Bank.

Aunque aún no hay cifras oficiales de cuánto se necesita, se calcula que el monto podría ascender a 10 mil millones de euros, equivalente a la mitad de su Producto Interno Bruto.

"La cantidad será tanta como se necesite para cubrir la recapi-

## Acecha rescate global a España

MADRID.- Luego del hundimiento de los mercados en España el viernes, el país se acerca a un rescate económico global, escenario que es considerado catastrófico en el panorama europeo.

Pese a la aprobación regional del rescate bancario, así como un plan histórico de recortes anunciado por el Presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, la economía española aún no puede recuperar la confianza del exterior en sus finanzas.

Además, la dirigencia en Madrid se está quedando sin margen de maniobra, pues mientras Bruselas pide sanear las finanzas públicas con urgencia, las medidas de austeridad han provocado descontento popular, por la cual miles de españoles han salido a la calle los últimos días.

AFP

talización y los requisitos fiscales", declaró el Ministro de Finanzas, Vassos Shiarly, al tiempo que la agencia Fitch rebajaba la calificación de deuda de Chipre a la categoría de basura.

"El caso de Chipre es similar al de Grecia en cuanto a los procedimientos", explicó la Ministra de Finanzas austriaca Maria Fekter, quien junto con el Eurogrupo examina la situación de Nicosia.

De acuerdo con el último reporte de la Comisión Europea sobre el estado de salud de la economía chipriota, el país dividido
desde hace cuatro décadas entre la comunidad grecochipriota
y turcochipriota, ha sido el más
afectado por la crisis en Atenas,
debido a que sus bancos están
expuestos en 29 mil millones de
euros a bonos públicos y clientes
privados griegos.

Pero no sólo la banca está en aprietos, Chipre registró su mayor contracción económica en 35 años. El Ejecutivo prevé que este 2012 registre un decrecimiento económico del 0.8 por ciento y el desempleo alcance el 9.8 por ciento.

por ciento.

"Chipre se ve afectada por una gran cantidad de deuda acumulada del sector privado y por la gran exposición del sector bancario a Grecia", sostiene el informe de la Comisión Europea.

Además, sufre como el Estado heleno de elevados índices de evasión fiscal, lo que complica aún más la capacidad del Estado para afrontar la crisis.

## ASÍ LO DIJO

A pesar de los esfuerzos, Chipre se ve afectada por un persistente déficit, una gran cantidad de deuda acumulada del sector privado y por la gran exposición del sector bancario a Grecia".

Comisión Europea

